

EDUCACIÓN

También se desplegarán en el centro de Chillán cuadrillas sanitarias educando a la población y orientando cuando tengan que realizar algunas filas.

OBJETIVO ES EVITAR AGLOMERACIONES

Anuncian tramos exclusivos para peatones y transporte público en el centro de Chillán

Se desplegarán funcionarios incógnitos encargados de fiscalizar el cumplimiento de las medidas de higiene y seguridad en los locales comerciales. Llamado de autoridades sigue siendo el evitar salir de los hogares.

POR: SUSANA NÚÑEZ / ANTONIETA MELEÁN *diario@ladiscusion.cl / GRÁFICAS: LA DISCUSIÓN

Hoy la intercomuna Chillán-Chillán Viejo entra a la etapa 2 de Transición del Plan Paso a Paso, fecha que coincide con los días previos al Día de la Madre, por lo que se espera un aumento significativo en la movilización de las personas. En ese sentido, las autoridades anunciaron la implementación de un plan especial para evitar aglomeraciones y atochamientos en el casco central de la ciudad.

El intendente de la Región de Nuble, Cristóbal Jardua, enfatizó que el avanzar de etapa significa un mayor compromiso de la población para respetar y cumplir los protocolos sanitarios para evitar el ascenso de los contagios por Covid-19.

“Sabemos que los números

● Hoy y mañana hay tramos exclusivos para la circulación de peatones y transporte público.

siguen presentando una leve tendencia a la baja, no han bajado como nos gustaría pero por lo mismo debemos seguir siendo muy estrictos con todas las medidas que establece la autoridad sanitaria en la fase que nos encontramos. Es muy importante mencionar que ahora vamos a tener mayores libertades, por lo mismo la responsabilidad depositada en nuestros vecinos y comunidad tiene que ser el doble, tenemos que seguir tratando de salir lo menos posible de nuestras casas, y si lo vamos a hacer, que sea solo cuando es estrictamente necesario (...) La situación sigue estando compleja, el hecho de estar en fase 2 no es una fase para alegrarse”, dijo.

Como parte de las medidas, este jueves y viernes se establecerán tramos exclusivos para

Objetivos

Refuerzo del plan de fiscalización está orientado en dos estrategias: la prevención y controles al interior de los establecimientos comerciales.

la circulación de peatones y transporte público, desde las 8.00 a las 18.00 horas.

“Tomamos la decisión de impedir el transporte de vehículos por la calle El Roble, desde Arauco hasta calle Isabel Riquelme. También vamos a dejar la calle 5 de Abril, entre calles Arturo Prat y Constitución, solo para el flujo del transporte público mayor o menor (micros o colectivos), y también en la calle Maipón, entre Sargento Aldea y Arauco, tomamos la decisión de

dejarla para uso exclusivo de transporte público mayor y menor”, explicó Jardua.

Asimismo, desplegarán funcionarios incógnitos encargados de fiscalizar el cumplimiento de las medidas de higiene y seguridad en los locales comerciales.

“Van a estar desplegados en el centro de la ciudad revisando ciertos locales y establecimientos de comercio, para presenciar los aforos en cada uno de estos locales comerciales. También vamos a sacar a la calle a seremis y directores de servicios, vamos a establecer distintos funcionarios por cuadradas para ayudar a nuestra comunidad a seguir informando y educando respecto de los aforos que debemos mantener y las normativas y restricciones que establece la autoridad sanitaria”, agregó el intendente.

***** Con el fin de la cuarentena, también se acaba la restricción vehicular en la semana y fines de semana.

La autoridad reiteró el llamado a preferir realizar compras y trámites vía internet. “A pesar de que estamos saliendo de un alarga cuarentena, de que tenemos cerca el Día de la Madre, no salgamos a las calle, evitémoslo, aprovechemos los medios digitales para hacer compras y trámites personales a través de las distintas plataformas que están a disposición de la comunidad. Si avanzamos o retrocedemos de fase es una consecuencia de los actos de cada persona porque el virus se mueve con las personas”, concluyó.

Cuadrillas sanitarias

La seremi de Salud, Marta Bravo, explicó que el refuerzo del plan de fiscalización está orientado en dos estrategias: la prevención y controles al



Se espera un aumento de personas en el centro de Chillán, por lo que se trabajará en evitar aglomeraciones.

interior de los establecimientos comerciales.

“Por un lado, tenemos la parte preventiva, donde van a estar las cuadrillas sanitarias educando a la población y cuando tengan que realizar algunas filas, pero además la fiscalización que va a ser muy estricta, es la resolución N° 43 que tenemos que dar cumplimiento y esperamos además que las personas no se aglomeren, siempre tener la instancia de prevención primaria: la mascarilla, el lavado de manos y la distancia física”, aseveró.

Por su parte, el jefe de Defensa Nacional para la región de Ñuble, coronel Jeffrey Bagatello, agregó que “tenemos estrategias para poder apoyar al comercio en lo que es distancias de las personas que tienen que entrar a diferentes lugares, y la planificación de patrullas mixtas conforme a Carabineros, PDI y personal del Ejército”.

Focos de contagios

La conmemoración del Día de la Madre podría generar un aumento de la cantidad de personas contagiadas por Covid-19. Reuniones familiares, salidas a comprar y celebraciones en lugares públicos serían algunas de las formas en que esta jornada contribuiría a agravar la crisis sanitaria del país.

La directora del Departamento de Salud Pública de la Universidad de Talca, Erika Retamal, dijo que a pesar de que hay muchas comunas que salieron de cuarentena y que tienen menor restricción de movilidad, es fundamental evitar la proximidad con otras personas, especialmente en lugares cerrados.

“Pese a estar en Fase 2, estamos en una situación epidemiológica compleja. Hay que exacerbar las precauciones, evitar la circulación y no concurrir a centros comerciales”, manifestó.

El riesgo de estos recintos radica en la concurrencia masiva de individuos, lo que puede generar importantes focos de contagio. Según explicó la docente, “al existir aglomeraciones nosotros perdemos la distancia física adecuada para prevenir la transmisión del virus y hay mayor riesgo de contagio”.

Otra de las recomendaciones de la especialista consiste en evitar los viajes durante en este periodo. “Un factor importante que se da en esta fecha por la celebración del Día de la Madre, es el aumento en los viajes interregionales e interprovinciales y eso también conlleva el riesgo de que nos movamos de zonas con mayor circulación de virus a zonas con menor circulación de virus”, enfatizó.